

Château-Landon - Souppes

Avec la société d'éco-pâturage « Tont & Co »

Des tondeuses écologiques !

Depuis quelques mois, l'ancien site d'enfouissement de Nisceville, géré par le syndicat de traitement Beauce Gâtinais, reprend vie grâce à la sympathique présence d'un troupeau de moutons qui en assume l'entretien paysager.

► Cette nécessité, qui incombe au syndicat, habituellement assurée par des tondeuses mécaniques, vient d'être confiée à de charmants ovins, une solution alternative plus économique et plus vertueuse pour l'environnement.

Frédéric Nion, berger et directeur de Tont & Co, une société proche de Lagny-sur-Marne, a bien voulu accueillir *L'Éclair* sur site accompagné de Errow, son chien adapté génétiquement pour regrouper les troupeaux.

Un cheptel de race solognote

« Tout est parti du désir de ma fille qui rêvait toute petite de vivre au plus près des animaux » explique Frédéric qui introduisit sur une parcelle clôturée de sa propriété des animaux de ferme et quelques moutons. La qualité de l'entretien naturel généré par la présence de ces derniers l'a alors conduit à dépanner certains de ses amis.

Surpris par l'intérêt croissant suscité, il décida alors de créer sa société d'éco-pâturage en 2012. Tont & Co est ainsi né, un concept clé



Le nombre de moutons doit être adapté pour que le pâturage ne soit pas intensif.

en main de location de moutons à échelle raisonnable dont il assume lui-même les aspects préventifs et curatifs. « C'est près de 80 moutons incluant bélier et brebis qui ont été nécessaires sur Nisceville tant le besoin était grand au départ » affirme le berger.

Le cheptel choisi pour Château-Landon, de race solognote, est intéressant pour sa rusticité, sa résistance aux maladies et surtout son adaptation aux conditions précaires, quel que soit le temps. En revanche, si la qualité gustative de leur chair reste médiocre, l'intérêt porté pour la laine n'est pas meilleur, personne n'en veut !

« L'attention sur le site doit être permanente, je dois adapter le nombre de moutons pour que le pâturage

ne soit pas intensif, ce qui empêcherait le renouvellement de la végétation et dégraderait les sols » poursuit Frédéric Nion, tout aussi attentif aux influences de la lune sur les naissances ou sur le choix de la période de tonte. En effet, pratiquée annuellement, elle se programme après les saints de glace, une sage précaution pour éviter les coups de



Errow, l'indispensable compagnon.

froid toujours possibles avec le gel.

Ce risque de mésaventure ajouté aux actes de malveillance ou de vols représente tout de même près de 10 % de ses pertes annuelles pour son cheptel. Bien qu'impacté économiquement par ces aléas, ses interventions sur des sites industriels, milieu hospitalier, maisons de retraite, prisons le conforte pour l'intérêt généré tant humain qu'environnemental. Quant à la complicité entretenue avec son petit Errow, sa formule 1 maîtrisant à la lettre ses directives données en anglais pour agir sur le troupeau, le sujet devient de tout autre nature pour notre berger, il a pour nom... passion !

PAUL LAMOUR

Samedi 7 avril à Château-Landon Contes mythologiques pour enflammer l'été

► En proposant une soirée de contes mythologiques sur le bord du Fusain à Château-Landon, l'association LBPC77 profite de l'été pour accueillir la conteuse Colette Bacro, une personnalité très ouverte impliquée sur de nombreux champs d'expression.

Artiste en art environnemental, journaliste et romancière, elle fut nommée au prix concours 2019 « mon Best Seller.com » avec « La mémoire des chardons ». Remarquée et très appréciée lors de la première édition du festival des Tabarderies, elle revient ce dimanche 7 août pour deux rendez-vous contés dont le premier, « Saga des dieux grecs », d'une durée de 30 minutes proposé aux enfants de 7 à 107 ans !

Avec « Les frasques amoureuses des dieux », suivi d'une mini-conférence sur la misogynie proposée en début de soirée, la température devrait quelque peu s'élever avec un contenu plus en lien avec le public adulte ou averti.

Pour accéder à ces rencontres, les rendez-vous sont donnés au local de l'association à partir duquel une signalétique sera mise en place pour rejoindre le site.

Contes mythologiques dimanche 7 août sur les bords du Fusain. Rendez-vous au local de l'association (5 bis, rue Jean-Galland) : à 17 heures « Saga des dieux grecs » ; à 19 heures, « Les frasques amoureuses des dieux » (adultes). Participation libre au chapeau.

Chaintreaux / Guercheville Des distributeurs dans les fermes

► Mélanie et Franck, à la tête des fermes des Gâlaiches et des Tuiles, et une grande partie de leurs équipes prennent quelques jours de vacances bien méritées, mais ils n'oublient pas leurs clientèles respectives.

Pendant la fermeture annuelle de leurs boutiques les 5, 6, 12 et 13 août, ils laissent à leur disposition les distributeurs 24 h / 24 et 7 j / 7. « En effet difficile de dire aux poules d'arrêter de pondre et aux poulets d'arrêter de grossir ! » confient-ils. Seront proposés des œufs plein air, des volailles entières prêtes à cuire, mais aussi la découpe de poulet avec les cuisses, escalopes et ailes, les terrines du moment ainsi que les chipolatas et merguez de poulet et les ailes marinées.



Un distributeur avec un large panel de produits locaux.

En plats cuisinés : tomates farcies, quiches, grignotines ou encore crèmes aux œufs et mousses au chocolat en dessert. Et bien sûr tous les produits du terroir de leurs collègues : fruits, légumes, fromages...

En deux mots

À la guinguette de Château-Landon

Dernière soirée guinguette vendredi 19 août, de 19 h 30 à 22 h 30, sur la place Hirschhorn de Château-Landon, avec Mys'ter et Maillots verts. Gratuit. Buvette et restauration.

Panneau Pocket au service des habitants à Ichy

La mairie d'Ichy s'est équipée de Panneaux Pocket, une application d'informations et d'alertes destinée à communiquer efficacement avec ses habitants. Cette application mobile permet de transmettre en temps réel des alertes, activités officielles locales voire messages de prévention. Côté habitants, l'application est gratuite, sans pub, sans création de compte ni aucune récolte de données personnelles.

Cette installation simple et rapide sur son smartphone permet également de mettre en favori d'autres collectivités (intercommunalité, syndicat des eaux, école des enfants, gendarmerie...). La commune d'Ichy diffuse ainsi sur Panneau Pocket des informations préfectorales, alertes météo, travaux à venir, comptes-rendus de conseils municipaux, événements de vie quotidienne et manifestations...

Au centre de loisirs Gâtinais Val de Loing d'Aufferville

Des vacances entre cirque et far west

Les vacances très attendues au centre de loisirs Gâtinais Val de Loing d'Aufferville rencontrent une nouvelle fois un franc succès auprès des 28 enfants inscrits sur ce séjour estival.

► Débuté sur une thématique autour du mouvement préparée de longue date par Thierry Lagarde et son équipe d'animateurs, le centre offre dans son programme deux ambiances très différentes dans le monde du cirque et dans celui du far west.

C'est sous la conduite de Murielle et Philippe Cavalli, professionnels du cirque depuis de nombreuses années, que les enfants ont pu être initiés sur près de 15 jours aux nombreuses disciplines rencontrées dans cet univers mythique. « Ils partagent et découvrent le sens de l'effort et de la persévérance tout en contrôlant leur appréhension » expli-



La joyeuse troupe de la Piste aux étoiles.

que Philippe Cavalli avant la présentation du show de fin de stage à laquelle assistaient parents et amis. Pendant plus d'une heure ; les exercices de jonglerie, équilibre et magie se sont succédé selon les envies et aptitudes de chacun, avec

pour tous des étoiles pleines les yeux. Après le temps des prouesses, ce fut donc celui du far west qui a été proposé aux jeunes artistes, tout aussi gâtés avec une programmation de circonstance jusqu'à ce vendredi

5 août : sortie à la mer de sable, initiation à l'équitation au poney-club de Buthiers et nombreuses activités dont le tir à l'arc à partir de 7 ans, l'activité maison supervisée comme il se doit par Thierry le directeur... , shérif pour l'occasion !